COMUNICADO A LA OPINIÓN PÚBLICA

El día 9 de noviembre de 2022, un grupo de encapuchados llega al predio La Unión, en el municipio de Sotará, Cauca, y ataca a la comunidad recuperadora e intentan desalojar a la comunidad violentamente. Producto de este ataque un recuperador del Resguardo de Paletará, es asesinado por impacto de bala en el pecho, y 8 más resultan heridos.

Desde hace semanas el Resguardo Indígena de Paletará había denunciado amenazas y amedrentamiento de parte de trabajadores y contratista de la empresa Smurfit Kappa Cartón de Colombia.

Desde el Comité por la defensa del agua, la vida y el territorio del Cauca, **RECHAZAMOS** el asesinato del compañero Guardia y sabedor ancestral del territorio, Juvencio Cerquera, así como los ataques de la empresa a los ejercicios de protesta y exigibilidad de derechos fundamentales a la vida, a la paz, al territorio y al medio ambiente.

DENUNCIAMOS, la estrategia de la empresa Smurfit Kappa Cartón de Colombia de promover el odio y la violencia en contra de las comunidades, e incentivar los ataques a los pueblos indígenas y comunidades campesinas en el municipio de Sotará, y anteriormente, en el municipio de Cajibío.

ALERTAMOS al Gobierno Nacional, entes de control, y entidades e instancias internacionales que estos ataques a las comunidades se presentan con armas de fuego.

INSTAMOS al Gobierno Nacional a generar espacios de diálogos efectivos que permitan atender las necesidades de las comunidades en materia territorial, garantías para los derechos humanos y la participación comunitaria y social en el avance del cumplimiento del artículo 64 de la Constitución Política de Colombia.

COMITÉ POR LA DEFENSA DEL AGUA, LA VIDA Y EL TERRITORIO DEL CAUCA

